



向陵だより



『ふるさと 北加伊道を思う』

校長 石前聖香



7月17日は、北海道みんなの日（愛称：道みんの日）です。

まもなく迎える「道みんの日」にちなみ、本道にゆかりのある人物について子どもたちに紹介したいと考え、全校集会で「松浦武四郎」の話をしようと考えています。

北海道の名付け親といわれる「松浦武四郎」は、1845年頃から長い年月をかけて、当時蝦夷地と呼ばれた北の大地をたった一人で探検します。武四郎は、アイヌの人たちの協力を得、親しく交流し、寝食をともにしながら、蝦夷地を調査し、詳細な地図や書物を記したと伝えられています。時代は明治になり、新政府の役人に任命された武四郎は、蝦夷地に代わる新しい呼び名を考えることになりました。アイヌの長老から、この大地に生まれた人を「カイ」と呼ぶ、ということを聞いた武四郎は、アイヌの人たちへの敬意と感謝の思いを込め、「北にある アイヌの人たちが暮らす 大地」の意味をもつ「北加伊道」という名前を考えたといいます。その後、「加伊」が「海」に変わり、今の「北海道」になったそうです。

国民的アイドルグループのM.J.さんが松浦武四郎役で主演するドラマが、すでに北海道で先行放送され、7月中旬には全国放送されるそうです。若い世代にも北海道の歴史やアイヌ文化への関心が高まることが期待されます。学校では、社会科や生活科・総合的な学習、学校行事などを通じ、地域の文化財や歴史、地域の方々のお話などに触れる体験的な活動を展開し、ふるさとへの愛情と誇りをもってたくましく未来を拓く人づくりを目指しているところです。



全国各地で児童・生徒を巻き込む事故や事件が発生し、胸が痛みます。昨年の北海道胆振東部地震の記憶も、未だ鮮明です。様々な災害や危機を目のあたりにする度に、子どもたちの未来に思いはめぐり、改めて大切な命をお預かりする学校の重責を感じます。学校施設等の安全管理状況は万全か、子どもたちへの安全教育の内容は適切か、不断の検証と改善が求められます。

青パトで巡回くださる交通指導員の方々、「子ども110番の旗」の設置や「気をつけて」の声かけをいただき住民の皆様をはじめ、向陵っ子を見守ってくださる「地域の力」に、本当に頭が下がります。これからも、家庭・地域・関係機関のご理解とご協力を得ながら、子どもたちの命を守ること、子どもたちに自身の命を守るために知識と実践力を培うことを最優先に考え、「命の教育」に努めて参ります。

今年度の重点目標

『向陵っ子全員が よろこんで
登校できる 学校づくり』
令和元年6月28日(金)発行 第3号



かしこく
やさしく
たくましく

修学旅行(6年生)

6月12日(水)13日(木)の2日間、6年生が札幌・小樽方面への修学旅行に出かけました。1日目の午前中は、全員で大倉山ジャンプ競技場を見学しました。午後からは札幌市内を自主研修。事前に行き先や道順などしっかりと計画を立て、グループで協力して研修を深めることができました。2日目は、おたる水族館でバックヤードツアーーやイルカのショーを見学した後、小樽の街並みをグループに分かれて散策しました。



この2日間は、子どもたちの心に小学校時代の大切な思い出の1ページとして刻まれたことと思います。向陵小学校の6年生としての自覚をもち、公共のマナーをしっかりと守って礼儀正しく行動する様子も大変立派でした。

消防出前講座(3年生・4年生)

令和2年度からの新しい学習指導要領完全実施に伴い、今年度は学習内容の未履修が起きないように細心の注意を払って学習活動を展開しています。3・4年生の社会科「地域の生活を守る人々」について学ぶ学習では、これまで4年生で学習していた「消防の仕事」が、来年度から3年生で学習することになります。今年の3年生が未履修のまま4年生に進級してしまわないように「消防出前講座」もふたつの学年で実施することにしました。6月7日(金)に4年生が、6月10日(月)に3年生が出前講座を受講しました。北消防署の方が消防車2台で来校し、消防士の仕事についてや消防車に積んでいる機材のことなどについて丁寧に説明してくださいました。放水体験などもさせていただき、子どもたちも笑顔いっぱいの学習となりました。



- 1日(月) 向陵タイム、安全点検日
- 2日(火) 参観日(低)
- 食育「こんぶをしよう」(3,4年)
- 3日(水) 参観日(高)
- 4日(木) クラブ活動
- 10日(水) ハローMu① 諸費納入日
- 18日(木) クラブ活動
- 19日(金) 夏休み図書貸出(低かたくり)
- 22日(月) 夏休み図書貸出(中)
- 23日(火) 夏休み図書貸出(高)
- 24日(水) 1学期終業式
- 25日(木) 補習開放① 花火大会
- 26日(金) 補習開放②

PTAの活動

【第16回花火大会に向けて】
6月26日(水)に第16回花火大会に向けた「実行委員会」を開催しました。今年度も地域の皆様と共に大輪の花火を楽しみたいと思います。

7月25日(木)
向陵小グラウンド
午後7時10分 開始予定